

Comunicado de Prensa No. 13/502

12 de diciembre 2013

Una misión del Fondo Monetario Internacional (FMI) visitó Paraguay del 2 al 12 de diciembre del 2013 para dialogar con funcionarios del gobierno, donantes, y el sector privado como parte de las consultas anuales del Artículo IV del FMI realizadas con sus países miembros. Al concluir la visita, el jefe de la misión, Ugo Fasano, emitió la siguiente declaración hoy en Asunción:

“Los fundamentos económicos del Paraguay son fuertes—el nivel de deuda es bajo, las reservas oficiales son considerables y el déficit fiscal es manejable. El principal desafío que enfrenta el país es mejorar el desarrollo social y económico, que ha quedado rezagado con relación a la región, en medio de debilidades estructurales e institucionales generalizadas.

“La perspectiva del Paraguay para el 2014 es positiva. El crecimiento debería permanecer fuerte en 4,8 por ciento, la inflación anual posiblemente aumentaría de actualmente 4,4 por ciento a la meta de inflación del Banco Central del Paraguay de 5,0 por ciento, y los déficits fiscales y de cuenta corriente estarían en niveles bajos. Existen, sin embargo, riesgos. Los principales riesgos a la baja surgen de posibles efectos derivados de un crecimiento regional más débil y de condiciones financieras globales más restrictivas, mientras que un progreso más acelerado en la implementación de la reforma del gobierno representa un riesgo a la alza. Además, si bien el sector bancario sigue sólido, éste ameritaría un monitoreo más cercano si aumenta el crecimiento del crédito.

“La misión respaldó la decisión del Banco Central de adoptar una política monetaria más neutral para contener las presiones inflacionarias en alza. Se espera que la política fiscal permanezca neutral en términos generales. Los marcos de la política monetaria y fiscal han sido recientemente reforzados. La política fiscal está anclada en las reglas establecidas en la Ley de Responsabilidad Fiscal mientras que el Banco Central ha hecho avances significativos en la implementación de un régimen de metas de inflación (MI).

“La misión recomendó que la gestión y planificación de la inversión pública y la capacidad de regulación del gobierno sean reforzadas. Esto garantizaría que los proyectos públicos, inclusive aquellos que se realizarían bajo el marco de la alianza público-privada (APP), provean servicios de infraestructura de alta calidad de manera eficiente. También sería importante contar con una contabilidad fiscal transparente y una divulgación completa de todas las contingencias fiscales relacionadas con las APP. El fortalecimiento del diseño, control y seguimiento del presupuesto debe ser una prioridad tan importante como la movilización de recursos adicionales tan necesarios.

"La misión apoya el enfoque del gobierno en la reducción de la pobreza mediante un crecimiento inclusivo. También acoge con agrado el plan de las autoridades de abordar la pobreza en zonas rurales mediante una mejora de las carreteras y de los ingresos de los pequeños agricultores, así como el plan de trabajar en estrecha colaboración con el sector privado para apoyar las iniciativas de creación de empleo en las áreas urbanas pobres del país, y ampliar el acceso a los servicios básicos tales como educación, salud, agua potable y alcantarillado y electricidad. Garantizar la sostenibilidad a largo plazo de todas estas iniciativas será crucial para tener éxito. Las ineficiencias del mercado laboral también tendrán que ser

enfrentadas para apoyar la estrategia de desarrollo. Los esfuerzos para aumentar la participación laboral de las mujeres—una gran parte del sector informal—serán también críticos para elevar la productividad y reducir la pobreza.”

“Por último, la misión del FMI quiere agradecer a los funcionarios del gobierno, donantes y representantes del sector privado de Paraguay por su cooperación y un diálogo muy abierto y fructífero.”

Fuente: FMI